
Groupe scolaire PONTS JUMEAUX 

Ecole Maternelle et Elémentaire PONTS JUMEAUX     
1 rue Henri Docquiert
31200 Toulouse   
Tel : 05 31 22 91 01

PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE 

 JEUDI 6 mars 2025 18h00

Etaient présents au Conseil d’école de ce jour :
Madame Verrier Laurence directrice de l’établissement

L’équipe enseignante :
Binson Isabelle, Carré Sabrina, Antilio Elodie, Seyler Betty, Robert Adeline, Soum Nathalie, Mouly Anne, Ferrand Auriane, Kreuer Laetitia, Leca Laetitia, Mora 
Suero Lydia, Bignon Charlotte et  Kevin Couturier.

Directeur(ices) des CLAE : Mme Ruffien Véronique, M.Salettes Stéphane,  Mme Cathy Freundenthal

Représentants des parents d’élèves élus :
LEMONNIER  Ninon, GALLOY Severine, BOUCHE Arnault, FERNANDEZ Sandra, MACHOT Camille, , BENHMIDA-RENARD Aude, PORTES Durgyka

Services Civiques : Maëlle Brivet, Mathias Flaus

Représentant mairie délégué aux affaires scolaires : 

Absents : 
Excusés :
IEN : Monsieur Rivet Pascal
Psychologue scolaire : Mme Guivarch Jeanne
Maire de quartier Mme Dufraisse
Parents d’élèves élus : AIT HAMMOU Afaf, ALBARAO Isabelle , ANDRIEUX Laure , EL KHIARI YAHYAOUI Inès, , FLECKENSTEIN Sophie, , GERARD Anaïs, 
GILBERT  Maxime, GOYON  Alice, LASO  Manuel, LEMOINE  Sandrine, LEYMARIE Janaïna, LOUIS  Celia, MOUSSAOUI Elvia, MURILLO  Cynthia, PLESSARD 
Philippe, ROCHER Amandine, TESTA Clément.
Enseignantes : Sémézies Chloé

A l’ordre du jour les points suivants sont abordés :

- présentation des services civiques
- effectifs et prévisions 2025/2026
- rappel de dates
- budget mairie 2025/2026
- fermeture rentrée 2025
- travaux 
- exercices PPMS et incendie
- CLAE   actions 
- Convention avec le Stade Toulousain et les 
étudiants en formation BP JEP’s

- Evaluations nationales CP
- Rendez-vous parents/enseignants
- Les APC
- Projets pour la période de novembre 2024 à 
février 2025
- AESH
- piscine : encadrement
- Questions diverses des parents d’élèves élus.

1



Points à l’ordre 
du jour

Compte-rendu
Remarques

Présentation des services 
civiques

Effectifs et prévisions

Rappel des dates Carnaval : mardi 1er  avril 2025
Fête de l’école : vendredi 20 juin 2025

Dates du prochain conseil 
d’école

Mardi 17 juin 2025 à 18h00.

Budget 2025/2026 Nous aurons 60 euros par élève à la place des 65.50 l’an dernier. Cela va impliquer des choix dans les commandes.

fermeture rentrée 2025 Il devrait y avoir une fermeture à la rentrée prochaine en élémentaire.

Ecriture du projet d’école

Cette année, nous devons écrire notre prochain projet d’école.
Nous sommes en pleine écriture.
Les 3 axes choisis sont :

- la continuité des enseignements : liaison GS/CP, …
- Promouvoir le goût de la lecture et l’ouverture aux arts : Répondre à l’hétérogénéité des élèves et individualiser les 

parcours 
- favoriser le bien-être et l’épanouissement des élèves…

Lorsqu’il sera écrit, il sera soumis à l’approbation de notre hiérarchie et soumis au conseil d’école (soit le dernier de cette année 
scolaire, soit le 1er de l’année scolaire suivante).

Travaux

Le revêtement amortissant de la cour : le sol sera remplacé par des copeaux. 
Des rideaux vont être installés dans la salle des maîtres élémentaire.

Certaines vitres sont toujours fêlées, nous sommes en attente de remplacement.
Il y a toujours le problème de fuite (provenant de la crèche) devant le bureau direction claé maternelle.
PPMS : aucune balise dans la BCD et les salles des maitres : signal non entendu lors de l’alerte.

PPMS et exercice 
d’évacuation

PPMS intrusion : il a eu lieu le 4 décembre 2024 avec les balises. Un retour a été fait à la Mairie : il n’y a pas de balise dans la 
BCD et même chose pour les salles des maîtres.
Un 2ème PPMS intrusion aura lieu sans que les enseignants ne soient prévenus.

Remplacement Atsem
Une ATSEM est en arrêt maladie depuis le mois d’octobre suite à une chute sur son lieu de travail mais elle n’est pas remplacée.
Mme Prono est partie à l’école du Béarnais et Anne Duran est revenue aux Ponts Jumeaux.
La classe bleue a maintenant une atsem jusqu’à la fin de l’année scolaire : Maud Ourgaud.

CLAE présentation des 
actions et du fonctionnement

CLAE MATERNELLE 
Remerciement aux familles pour  le Marché de Noël.
Il y a 4,5 ATSEM. En raison des différentes épidémies, le taux d’encadrement était respecté.
Nouveau recrutement le 24 mars (4 personnes pour la pause méridienne et 5 le soir)
Jeux de société 1 fois par semaine, lire et faire lire le mercredi midi, les jeux collectifs 2 fois par semaine
Projet serviette : il y a un souci au sujet du lavage des serviettes. A partir du 15 mars, il n’y a plus de famille préposée au lavage.
Le PPMS risque majeur a été fait et s’est bien déroulé.  mauvais fonctionnement des hauts parleurs : le signal n’était pas 
audible partout.
Questions/ Réponses :
- les familles aimeraient avoir plus d’informations sur le déroulement sur le temps du midi. L’association de parents propose de 
mettre un article sur le site avec des photos pour illustrer ce temps du midi de l’association.
L’association des parents demande à la mairie de laver les serviettes.
Les parents d’élèves élus font remonter que les enfants ne sont pas assez accompagnés lors du temps du midi au CLAE Maternel. 
Le CLAE ne comprend pas et est surpris par cette remarque.
Le CLAE invite l’association des parents à rediriger les familles vers eux pour éclaircir ces demandes.

2

Prévisions par niveau
2025/2026

TPS 0
PS 45
MS 44
GS 45
CYCLE 1 134
CP 38 + 10 = 48
CE1 42
CE2 46
CYCLE 2 136
CM1 36
CM2 51
CYCLE 3 87
élémentaire 223
Total 357

Effectifs 
2024/2025

TPS 0
PS 44
MS 45
GS 42
CYCLE 1 131
CP 42
CE1 46
CE2 36
CYCLE 2 124
CM1 51
CM2 42
CYCLE 3 93
élémentaire 217
Total 348



CLAE présentation des 
actions et du fonctionnement

CLAE ELEMENTAIRE : 
FONCTIONNEMENT
Point équipe et effectifs : 
MATIN : 27 enfants en moyenne, 2 animateurs + 1 personne de direction
MIDI : 171 enfants en moyenne, 9 postes animateurs + 2 personnes de direction 
MERCREDI MIDI 82 enfants en moyenne + 6 animateurs et 1 personne de direction

SOIR 122 enfants en moyenne + 7 animateurs et 1 personne de direction 
L’équipe d’animation est complète. Cependant, nous avons eu le départ d’un animateur au retour des vacances Moukthar (poste 
de direction dans un autre CLAE). Malheureusement il ne pourra pas être remplacé, les effectifs enfants ont baissé en janvier, fé-
vrier car il y a eu de très nombreux malades. Nous ferons un point fin mars, pour voir si les effectifs sont remontés et si nous pou-
vons rouvrir un poste. 
Cantine  ,   serviettes en tissues   : 
Le système redémarre bien cette année, le planning de lavage par les familles s’est bien rempli pour cette première période, il est 
important de rappeler à toutes les familles de s’y inscrire au moins 1 à 2 fois dans l’année pour éviter de solliciter trop souvent les 
mêmes parents.
Ateliers étude     :  
Nous avons démarré le groupe d’étude encadré par l’animatrice ; Le 10 mars 2025, nous avons reçu les contrats pour les deux en-
seignantes volontaires, nous allons pourvoir démarrer les groupes en attente.
Les enfants souhaitant faire les devoirs sur le temps CLAE peuvent demander à la direction du CLAE et un atelier libre (lieu calme 
sera mis à disposition dans une salle du CLAE sans accompagnement d’un adulte) sera mis en place
PPMS     :   Un exercice PPMS confinement risque chimique a été réalisé le mardi 4 février sur le temps du midi. Tout s’est bien dérou-
lé, mais nous avons relevé un mauvais fonctionnement des hauts parleurs : le signal n’était pas audible partout. Les enfants 
n’étaient pas prévenus.
Incendie     :  
Un deuxième exercice sur le temps du soir sera réalisé au retour des vacances d’hiver, le jeudi 13 mars à 16h40.
Club média : 12 enfants inscrits, à partir de la semaine prochaine les séances se déroulent une semaine sur deux
Création d’un journal
Permet de sensibiliser à l’éducation numérique, participation au PEPS mairie de Toulouse « Découvertes Digitales », mise à dispo-
sition de tablettes afin de réaliser le projet.
Club sport : 30 enfants inscrits, à partir de la semaine prochaine une seule séance par semaine, regroupant des CP au CM2. Mixi-
té des âges en milieu d’année.
Permet de développer le fair-play, l’esprit d’équipe, de découvrir de nouveaux sports.
Participation au FESTI CLAE, le 25 mai au stade Arnaud Bé avec une initiation au rugby à 13 à destination des parents. 
Club MIX AGE : 29 enfants inscrits, partenariat avec les Girandières non faisable cette année, nous avons essayé de proposer un 
partenariat avec une autre résidence sénior, partenariat difficile à mettre en place. 
Permet d’être acteur du quartier, de renforcer les liens intergénérationnels. 
Passerelle maternelle Ponts Jumeaux : Commence Vendredi 7 Mars, 7 séances de Mars à Juin. 
Passerelle maternelle Béarnais : 6 mardis avec 2 groupes d’enfant (3 séances par groupe et cela démarre le 13 mai 2025). 
Passerelle collège : en partenariat avec le CLAE Musset, 3 rencontres sont prévues afin de favoriser les liens des futurs collégiens 
(25 Mars, 8 Avril et 6 Mai), sur inscription pour les enfants volontaires. (18 places)
Club Echecs : 18 participants, participation au championnat scolaire d’échecs le Samedi 18 Janvier 2025. 
Permet découvrir de nouveaux jeux, de dynamiser l’utilisation de la salle Petits Pions et de découvrir un jeu sur la réflexion et la 
stratégie. Participation envisagé à un INTER CLAE autour des échecs organisés par les CLAE de la fédération Léo Lagrange sur 
les CLAE du Nord de Toulouse. 
Club Danse Comédie Musicale : 25 enfants inscrits, deux séances par semaine (Mardi en atelier et Jeudi en poly, le Mardi : créa-
tion de décors, du fil rouge de la comédie musicale, le Jeudi : création des danses et répétitions). 
Permet d’encourager la créativité, de développer l’estime de soi, et de rendre acteur les enfants dans un projet d’animation. 
Club Jardin : 12 enfants inscrits, une séance une semaine sur deux, animé par un animateur différent à chaque fois (projet 
d’équipe). Fête du jardin le 15 mai, s’il y a un report ce sera le 22 mai.
Permet de sensibiliser à l’éducation environnementale, aux écosystèmes et la biodiversité. 
Participation à la fête du Jardin en partenariat avec la FCPE et l’école. 
Club écriture Rap : 10 enfants inscrits, une séance par semaine. 
Permet de développer l’estime de soi, d’appréhender les émotions et d’encourager la créativité. 
Création et enregistrement de chansons, de textes, en rythme sur des musiques. Nous allons relancer de nouvelles inscriptions.
Club Musique : 17 enfants inscrits, une séance par semaine. 
Permet de développer la créativité, la coopération, une découverte culturelle. 
Jeux et répétions de rythmiques, création d’instruments avec du matériel de récupération. 
Club BATUCADA : 12 enfants inscrits (Cycle 3), une séance toute les 2-3 semaines. 
Permet de développer la créativité, la coopération, une découverte culturelle.
En partenariat avec les CLAE du Nord de Toulouse géré par la fédération Léo Lagrange Animation, et avec l’association SAMBA 
RESILE. 1ère Intervention a eu lieu en janvier- Valorisation à la fête de l’école. 
Club ARTS VISUELS : 16 enfants inscrits, d’Octobre à Mars, une séance par semaine, de Mars à Avril, 2 séances par semaine 
(sorties de prévues le 17/03 et la valorisation le 07/04). 
Permet d’encourager la créativité, la découverte de nouveaux arts. 
Participation à la formation médiation culturelle « Arts Visuels », projet validé et financé par la DRAC, partenariat avec une artiste 
photographe, Melody GARREAU. Valorisation à l’école et nous avons sollicité la maison de quartier de Ponts Jumeaux pour que 
l’exposition est lieu dans leurs locaux. Cela aura lieu le vendredi 4 avril 2025. 
PROJET DU MATIN : 
Le mardi : Art coopératif autour du monde est maintenu : Asie, Amérique latine et Amérique du Nord, en ce moment on parle de 
l’Europe et sur la fin d’année ça sera le thème de l’Afrique.
Le jeudi : Relaxation en salle poly maintenu, beaucoup d’enfants sont satisfaits de ce temps calme le Jeudi matin.
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Convention avec le Stade 
Toulousain

Et les étudiants en formation 
BP JEP’S

 Il a été signé une convention avec le Stade Toulousain : 2 sessions d’initiation (octobre et mai/juin) avec une visite des 
infrastructures pour les CM2 le 21 mars 2025.
Nous avons également refait une convention avec les étudiants BPJEP’S : sont concernées les classes de Mmes Carré, Sémézies 
et Seyler.

Le jardin pédagogique
Cette année, ce sont les enseignant(e)s qui le souhaitent qui s’en occupent avec leur classe du jardin pédagogique.
Une fête du jardin aura lieu, elle reste à organiser. Le 15 mai (le 22 mai si report).

Evaluations
CP 

Conformément à la commande institutionnelle, tous les élèves de CP  doivent  passer les 2èmes évaluations nationales. Elles ont 
eu lieu du 13 au 24 janvier 2025. Les résultats permettent de cibler des élèves fragiles ou très fragiles. Les aménagements à 
mettre en place sont recherchés en équipe lors de l’analyse de ces résultats.

Rendez-vous 
parents/enseignants

Tous les enseignants de l’école ont proposé aux parents de leur classe de les recevoir afin de faire le point sur le 1er semestre.

Les APC
Les APC ont débuté en P2 (après les vacances de la Toussaint) . Elles ont lieu chaque lundi et jeudi de 11h30 à 12h15.

Projets pour la période de 
novembre 2024  à février 

2025

Projets pour toute l’école     :  
- rugby : De la GS au CM2 : 2 fois par an. Une visite des infrastructures est prévue le 21 mars avec les CM2.
- Chorale de la maternelle
- Chorale cycle 2
- Chorale cycle 3

Les projets en maternelle :
Les classes de maternelle sont allées au cinéma : film « Petits contes sur l’Océan »
Les GS ont réalisé un cycle de jeux d’opposition.
Certaines classes de maternelle se sont rendues au musée des Abattoirs. Le dernier temps se fera le 27 mars.
Les classes bleues, jaunes et vertes ont bénéficié du passeport pour l’art dont le thème est la musique. Ils assisteront à un concert 
pour finaliser ce travail.
Elles ont également réalisé un défilé couronne.
Les classes de maternelle ont réalisé plusieurs projets :
- « la ville dans l’art ».
- Un projet « clarinette ».
Les maternelles ont débuté l’apprentissage de chansons dans le cadre de la chorale.
Les classes violette, verte et jaune ont réalisé des posters et des cartes de vœux.
La classe orange a réalisé deux sorties dans le quartier. 
Enfin, les classes de maternelle ont assisté à un spectacle en novembre au théâtre du fil à plomb ‘ A la page’.

Les projets en élémentaires :
SPORT
Les cycles 2 et 3 sont rendus à la piscine pour un cycle de natation. (La classe de CP1 n’a pas pu se rendre à la piscine par 
manque d’accompagnateurs agréés.)
Certaines classes de cycle 2 bénéficient toujours du dispositif sportif réalisé par les étudiants BPJEPS. 
Une classe de cycle 2 a réalisé un cycle balle ovale et une classe de cycle 3 a effectué un cycle VTT avec la mairie.
CINÉMA
Plusieurs classes en élémentaire se sont rendues au cinéma ABC à Jeanne d’Arc pour visualiser différents films dans le cadre du 
dispositif Ecole au cinéma :
• Pour la première séance : Les classes inscrites au dispositif sont allées voir le film « Linda veut du poulet » en novembre et dé-
cembre.
• Pour la deuxième séance : les élèves de cycle 2 ont visionné deux films d’animation (Capitaines!), les élèves de cycle 3 ont vi-
sionné le film d’animation « Le royaume de Kensuke ».
SCIENCES/EMC
Les classes de cycle 2 travaillent sur l’alimentation et ont réalisé un atelier cuisine suivi d’un goûter en présence des parents sur 
l’équilibre alimentaire.
Les élèves de cycle 3 ont réalisé également un élevage de saumon avec l’association Migado et ont travaillé sur le permis Internet 
avec la présence de la police municipale.
ART CULTURE LANGUES
Une classe de cycle 2 s’est également rendue à l’exposition « Les temps retrouvés » à Saint-Cyprien.
Une classe de cycle 2 a obtenu un passeport pour l’art « plumes d’ailes » permettant de travailler la mise en voix de lettres.
Les élèves (allophones) du dispositif UPE2A ont travaillé sur la Chandeleur, ils ont réalisé un atelier cuisine sur ce thème ainsi 
qu’un goûter en lien avec une classe de cycle 2 pour travailler sur la langue française.
Des étudiants en musique (DUMIST) accompagnent deux classes de l’élémentaire pour un projet en musique.
Mise en place d’une chorale sur le thème de Toulouse pour le cycle 2 et 3. Les répétitions auront lieu le vendredi.
CLASSE DÉCOUVERTE
Une réunion d’information sera donnée jeudi 13 mars à 18h pour la classe découverte dans le Gers pour la classe de CP2, les 2 
classes de CE1 et la classe de CE2.
La classe découverte prévue pour la classe de CM2 à Carcassonne est toujours en projet, réunion 13 mars à 17H30.

AESH

10  AESH (dont  1 en congé maternité jusqu’au mois de mai 2025 non remplacée et une autre en arrêt maladie depuis septembre 
2024 pour une durée indéterminée et non remplacée)  pour 16 élèves notifiés dont 11 avec avs individualisé. (accompagnement 
individuel). Les AESH accompagnent les enfants pour lesquels un handicap est reconnu par la MDPH (Maison des personnes 
handicapés).

Piscine

Toutes les classes d’élémentaire sont allées à la piscine, sauf les classes de CE2 et de CM2.
Nous avons dû annuler une session pour une classe de CP car il n’y avait aucun parent avec agrément de disponible.
Il a été encore très compliqué d’avoir des parents avec agrément nous accompagnant. La piscine est une demande institutionnelle. 
Est-ce que la Mairie ne pourrait-elle pas mettre à la disposition des écoles des maîtres nageurs supplémentaires pour éviter de sol-
liciter les parents ?

Retards parents
Il y a tous les jours une dizaine d’élèves qui arrivent en retard. L’équipe enseignante souhaite rappeler que l’assiduité scolaire 
commence par le respect des horaires. Les familles concernées par les retards quotidiens pourront être reçues par la directrice afin 
de rappeler la notion d’assiduité scolaire.

Questions diverses des 
parents d’élèves élus.

1. Manque de communication (compréhensible avec le manque d'effectif) et mieux d'année en année, malgré tout, on a encore des 
retours des parents qui souhaiteraient être plus informés (activité des enfants en maternelle et occupation à la pause méridienne).
Réponse : Les parents peuvent venir voir la Directrice du claé maternelle pour demander ce que font les élèves lors des activités et 
lors de la pause méridienne.
2. Beaucoup de retour positif sur ONE et sur la communication en général, cependant lors de conflit entre enfants, on note un 
manque de communication du personnel pédagogique entre eux et avec les parents. Les familles se sont plaintes que le retour au 
sujet de conflits auprès d’eux est trop tardif.
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 Réponse : les directrices (école et claé) expliquent que les familles sont informées au sujet des conflits quand ces derniers 
nécessitent leur implication.
Il y a de nombreux conflits au quotidien qui se régulent souvent sans avoir averti les familles. 
3. L'association des parents d’élèves demande que le lavage des serviettes soit assurer par la mairie
4. Problématique des enfants pas assez accompagnés par les animateurs lors des repas en maternelle : manque d'effectif.
Réponse : La Directrice du claé maternelle explique que tous les enfants sont accompagnés lors des repas.
5. Problématique sur les portions soit trop petite (en élémentaire) soit jetée (en maternelle) (proposez des améliorations semble 
difficile compte tenu de l'organisation en cuisine centrale). 
La directrice explique aux parents délégués que les enfants ne doivent pas hésiter à demander des portions  plus ou moins 
importantes s’ils trouvent que la portion n’est pas adaptée.
6. On remercie la Directrice de l’école et Monsieur l'Inspecteur de l’Education Nationale pour tous les efforts fournis pour trouver 
une solution pérenne mais le problème persiste dans la classe Bleue. Les enfants sont fatigués de changer d'enseignant ou d'être 
dispatchés. Les parents sont inquiets pour la suite de l'année, les retards pédagogiques que ça pourrait engendrer et sur l'avenir 
de cette classe l'année prochaine.
Réponse : L’enseignante remplaçante s’est engagée à recevoir les parents individuellement prochainement.
La directrice explique que les enfants répartis sont pris en charge par les collègues et travaillent avec leurs élèves.
L’école entend que le problème des remplacements soit très pénible. 
7. Y a-t-il du nouveau pour la semaine de 4 jours ? Nous n’avons pas eu de retour.
8. Peut-on rajouter une communication sur la chance pour les enfants de ces activités à un tarif très bas ?
9. Serait-il possible d'avoir l'info sur le reste à payer pour les sorties ou les interventions, le plus tôt possible ?
L’association des parents explique que certaines familles souhaiteraient savoir (par trimestre) les sorties envisagées afin de 
pouvoir le budgétiser. Les enseignants sont d’accord. Les parents d’élèves élus pensent qu’ils seraient utiles de mettre sur les 
mots pour les sorties le montant payé par l’école et celui à la charge des parents.
11. La mairie pourrait-elle contribuer aux tickets tribu achetés par l'école pour permettre de réduire les coups ?
L’association des parents demande à ce que la mairie mette en place la gratuité des déplacements pour les scolaires.

REMISE DE CHEQUE PAR L’ASSOCIATION DE PARENTS D’UN MONTANT DE 500 EUROS.

Procès verbal de la réunion du conseil d'école du 06/03/2025

Le secrétaire de séance                                                                         La directrice

                                                   Sabrina Carré    Laurence Verrier
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